

## Compte rendu du CA de « Villages dogons » du 18 juin 2010

Etaient présents : Marie-Hélène Archimbaud, Elisabeth Aviles, Cyril Fiorini, Serge et Catherine Fourny, Odile Frénehard, Alain Grandjean, Dominique Lutran, Philippe Mathy, Annick Prévost et Marie-Claire Verquin.

Etait excusé : Pierre Masson.

### I) Nouvelles du Mali :

- 37 000 € ont été envoyés au Mali depuis le début de l'année.
- La saison des pluies a commencé.
- Le puits de Koumbé-Bom est terminé (14 mètres de profondeur). Monsieur et Madame Crampagne ont entièrement financé ce projet pour 10 250 €. Le CA décide de les nommer « Membres d'Honneur »
- Les travaux du puits de Ferro reprennent fin juin si la main d'œuvre est disponible. Les travaux avaient été stoppés à 40 mètres de profondeur. Il est décidé de continuer encore sur 5 mètres avant d'interrompre à nouveau si la nappe d'eau n'est pas atteinte, car nous n'avons pas le financement nécessaire pour continuer. (plus de 20 000 € ont déjà été investis)
- Le barrage de Pengasol a été crépi comme prévu et la fuite colmatée pour 1 200 €.
- Le groupe des femmes d'Ewéry, suite à des difficultés de fonctionnement, a mis fin à l'emprunt, en remboursant la totalité des 150 € en février dernier. Un nouveau groupe plus restreint a refait une demande de crédit de 150 € auprès de VD. La CA est d'accord pour renouveler l'expérience avec ce groupe « remanié ».

### II) Nouvelles de L'association :

- « Villages dogons » compte, à ce jour, 148 adhérents.
- Nos traditionnelles journées « Retour du Mali » ont eu lieu les 7 et 8 mai. La projection du film le vendredi soir a connu une faible participation. **L'an prochain les dates des 8 et 9 avril sont retenues**, afin d'éviter les week-end de mai, très « chargés » pour tous. Un film, retraçant les actions de VD au Mali, sera tourné chaque année sur place, car la mémoire filmée est très importante, mais, pas forcément projeté lors de nos journées de printemps. L'idée d'un film centré sur un thème précis a été émise. Cette proposition, qui renouvellerait le genre semble séduire le CA. Toutefois cela nécessiterait qu'une personne volontaire se consacre entièrement à ce projet, car Serge n'en a pas le temps matériel lors des séjours de février.
- Pour l'année prochaine, **les journées d'octobre sont fixées aux 7, 8 et 9 octobre 2011.**
- Rencontre de Philippe et Serge avec le Comité d'Entreprise de l'EDF : ce gros comité a, au sein de son activité tourisme, un volet « solidarité » très développé. Ils sont, entre autre, à la recherche de séjours « solidaires ». Philippe et Serge ont pu exposer les actions de notre association et ont rencontré une bonne écoute de la part de la commission. Une demande de subvention de 5 000 € va être déposée au niveau national pour aider au creusement d'un puits à Ferro-Dirimbé (voir plus loin pour ce projet) Les liens seront maintenus par Philippe qui travaille au sein de l'entreprise. D'autres projets sont émis : recherche d'un compresseur, expo-vente et, pourquoi pas, si les liens sont pérennisés, création d'une antenne « Village Dogons » au sein de l'EDF.
- Demande de subvention de 10 000 € au Conseil Régional d'Ile-de-France.
- On reparle de l'activation d'une commission « recherche de subvention » au sein du CA. Cyril et Philippe sont d'accord pour en faire partie. (+Michelle Morcrette, qui s'était déjà proposée antérieurement).

- A propos des dons il est rappelé que les dons ouvrent droit à 2/3 de la somme en réduction d'impôt.

### **III) Projets à discuter en Assemblée Générale :**

- Les villageois de Badiari travaillent depuis des années à la maintenance d'un passage pour les charrettes à ânes, qu'ils ont creusé dans la roche pour relier deux vallées. Afin d'éviter les dégradations lors des pluies annuelles, ils demandent une aide pour bétonner cette piste. Il s'agit là d'un gros chantier qui n'a pas encore été chiffré par Moussa.
- Création d'un puits citerne à Ambilem afin de récupérer un forage inutilisable en l'état. Ce projet coûterait 40 000 €. Philippe demande que l'on voit si une réparation de la pompe récemment installée par l'Union Economique de l'Afrique de l'Ouest est vraiment impossible avant d'engager une telle dépense. Serge précise que les forages sont coûteux et compliqués à entretenir à long terme
- Des Bellas, très démunis demandent la création d'un puits à Ferro-Dirimbé. Ce projet est chiffré à 30 000 € pour 35 mètres environ.

Ces trois projets seront discutés en AG. Des décisions seront prises en fonction des réponses qui seront apportées à nos demandes de subventions et, par conséquent l'état de nos finances. Le CA souhaite prioriser le projet de Ferro-Dirimbé qui serait utile à un millier de personnes qui vont, actuellement, chercher leur eau très loin. Le CA proposera à L'AG que les travaux d'Ambilem, s'ils sont décidés, soient réalisés et financés sur deux années, car ils sont très lourds. **Pour mémoire la date de L'AG est le vendredi 24 septembre 2010.**

### **IV) Journées d'octobre :**

Nous disposons de la salle des fêtes et de la salle annexe les vendredi 15, samedi 16 et dimanche 17 octobre 2010. La soirée africaine, avec musique et repas, initialement programmée le samedi soir est avancée au vendredi soir. L'exposition-vente se déroulera le samedi et le dimanche. Pour le repas, il faut tabler sur 100 personnes. (pour l'instant rien n'est arrêté, Marie-Hélène prospecte de son côté)

### **V) Prochaines dates :**

- 1<sup>er</sup> juillet : A 18h30, signature de la convention de partenariat 2010 à la mairie de Montmagny.
- 3 juillet : pique-nique à la Butte Pinson. (expo-vente, buvette et animation)
- **prochain CA prévu le vendredi 17 septembre à 20h30**

Les dates des brocantes de rentrée ne sont pas encore connues.

### **VI) Séjours maliens de Février 2011 :**

Le 3<sup>ème</sup> Ginna dogon est prévu à Bandiagara les 18, 19 et 20 février, soit en plein milieu des vacances scolaires de la région parisienne. Serge et Catherine voyageront par Bamako du vendredi 11 au vendredi 25 février. Ils demandent que les nombreux volontaires pour le voyage se répartissent entre la première et la deuxième semaine pour faciliter l'intendance et ne pas être trop nombreux lors des déplacements dans les villages.

Nous n'avons pas eu le temps de reparler du projet d'une grande fête en 2011. L'ordre du jour était important et la réunion longue. Cyril propose que le CA se réunisse plus fréquemment. A suivre...

Fait le 30 juin par Odile Frénehard (secrétaire)